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Mot	  du	  doyen	  	  
	  

Chères	  gouverneurs,	  
Chers	  gouverneurs,	  	  
	  

Il	  me	  fait	  plaisir	  de	  vous	  présenter	  un	  bilan	  des	  activités	  de	  l’année	  
2015-‐‑2016	  de	  la	  Faculté	  d’administration.	  	  

Comme	   vous	   pourrez	   le	   constater,	   la	   dernière	   année	   a	   été	  
exceptionnelle	  à	  plusieurs	  plans.	  Nous	  pouvons	  être	  fiers	  du	  travail	  
effectué	   par	   notre	   équipe	   de	   direction	   et	   par	   l’ensemble	   des	  
membres	  du	  personnel	  de	  la	  Faculté.	  

La	  prochaine	  année	  s’annonce	  également	  fertile	  avec	  notamment	  
le	   changement	   de	   désignation	   de	   la	   Faculté,	   la	   révision	   du	  
Baccalauréat	   en	   administration	   et	   le	   déploiement	   de	   notre	  
stratégie	   entrepreneuriale.	   La	   Faculté	   entend	   également	   profiter	  
de	   la	   prochaine	   année	   pour	   resserrer	   ses	   liens	   avec	   ses	  
gouverneurs.	  

J’aimerais,	  au	  nom	  de	  l’ensemble	  du	  personnel	  de	  la	  Faculté,	  vous	  
remercier	  très	  sincèrement	  du	  soutien	  que	  vous	  apportez	  à	  votre	  
faculté.	  

	  

	  

François	  Coderre	  
Doyen,	  
Faculté	  d’administration	  
23/06/2016	  
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Le	  Baccalauréat	  en	  administration	  :	  Tout	  un	  succès!	  
En	   attendant	   de	   compléter	   la	   révision	   du	   Baccalauréat	   en	   administration,	   nous	   avons	   procédé	   à	   deux	  
changements	  importants	  au	  cours	  des	  deux	  dernières	  années.	  D’abord,	  en	  septembre	  2014,	  nous	  avons	  lancé	  
le	  cheminement	  bilingue	  dans	  lequel	  les	  étudiantes	  et	  étudiants	  inscrits	  dans	  ce	  cheminement	  doivent	  suivre	  
10	  de	  leurs	  30	  cours	  en	  anglais.	  Ensuite,	  en	  septembre	  2015,	  nous	  avons	  lancé	  une	  nouvelle	  concentration	  en	  
entrepreneuriat	  qui	  dès	  la	  première	  année	  a	  attiré	  25	  étudiantes	  et	  étudiants.	  Ces	  deux	  décisions	  ont	  eu	  un	  
impact	  important	  sur	  les	  demandes	  d’admission.	  Ainsi,	  en	  comparaison	  à	  2013,	  nous	  observons	  pour	  2016	  
une	   augmentation	   de	   39	  %	   des	   demandes	   d’admission.	   Pour	   la	   seule	   concentration	   en	   entrepreneuriat,	  
l’augmentation	  est	  de	  62	  %	  par	  rapport	  à	  2015!	  

La	   révision	   du	   Baccalauréat	   en	   administration	  
devrait	  être	  complétée	  en	  septembre	  2016.	  Parmi	  les	  
nouveautés	   à	   venir,	   mentionnons	   la	   réduction	   du	  
nombre	  de	  cours	  du	  tronc	  commun	  afin	  de	  permettre	  
aux	  étudiantes	  et	  étudiants	  de	  compléter	  une	  double	  
concentration	   (ex.	   :	   marketing	   et	   entrepreneuriat,	  
finance	  et	  GIS).	  

	  

	  

La	  stratégie	  entrepreneuriale	  :	  un	  virage	  en	  accéléré	  	  
La	   stratégie	   entrepreneuriale	   de	   la	   Faculté	   prend	   forme.	  Elle	   se	  décline	   selon	   cinq	   axes	   :	   la	   création	  d’un	  
département,	   le	   développement	   d’une	   offre	   de	   formation,	   la	   création	  d’un	   écosystème	   entrepreneurial,	   le	  
développement	  de	  partenariats	  avec	  le	  milieu	  et	  la	  création	  d’espaces	  de	  réseautage.	  	  

Même	   si	   le	   département	   d’entrepreneuriat	   n’est	   pas	   encore	   officiellement	   créé,	   nous	   avons	   procédé	   à	  
l’embauche	  de	  nouvelles	  ressources.	  Dès	  cet	  automne,	  nous	  pourrons	  	  compter	  sur	  quatre	  professeurs	  et	  trois	  

chargés	  de	  cours	  à	  forfait	  dédiés	  à	  l’entrepreneuriat.	  En	  plus	  de	  
poursuivre	   le	   développement	   de	   la	   nouvelle	   concentration	   en	  
entrepreneuriat,	  nous	  travaillons	  sur	  plusieurs	  autres	  projets	  de	  
programmes	  (ex.	  :	  MBA,	  profil	  entrepreneuriat,	  microprogramme	  
pour	   l’entrepreneuriat	   technologique).	  Au	   cours	  de	   la	  dernière	  
année,	   l’écosystème	   entrepreneurial	   s’est	   enrichi	   d’un	   nouvel	  
accélérateur.	   Le	   1er	   février	   dernier,	   le	  Mouvement	  Desjardins	   a	  
annoncé	  un	  don	  de	  1,5	  million	  $	  pour	  la	  création	  de	  l’Accélérateur	  
entrepreneurial	  Desjardins.	  	  



RAPPORT	  D’ACTIVITÉS	  2015-‐2016	  	  

Page	  4	  
	  

Campagne	  D’Avenirs	  et	  de	  passions	  :	  une	  contribution	  
historique	  

L’Université	   de	   Sherbrooke	   est	   présentement	  
engagée	   dans	   une	   campagne	   majeure	   de	  
financement	   sous	   la	   présidence	   de	   Normand	  
Legault,	  gouverneur	  de	  la	  FRAUS.	  Dans	  le	  cadre	  du	  
volet	   interne,	   la	   Faculté	   d’administration	   s’était	  
fixé	   comme	   objectif	   d’amasser	   1	   000	   000	   $.	  
L’objectif	  était	  très	  ambitieux	  si	  l’on	  considère	  que	  
lors	  de	   la	  dernière	   campagne	   la	   contribution	  du	  
personnel	  de	  la	  Faculté	  s’élevait	  à	  117	  000	  $.	  C’est	  
avec	  beaucoup	  de	  fierté	  que	  je	  vous	  annonce	  que	  
nous	  avons	  largement	  dépassé	  notre	  objectif.	  Ag 	  ce	  
jour,	  c’est	  près	  de	  1	  800	  000	  $	  qui	  ont	  été	  recueillis	  
à	  l’interne!	  Pour	  une	  première	  fois,	  l’ensemble	  des	  
associations	   étudiantes	   de	   la	   Faculté	   a	   accepté	   de	   participer	   à	   la	   campagne.	   Les	   fonds	   serviront	  
principalement	  au	  rehaussement	  technologique	  et	  à	  l’amélioration	  des	  espaces	  de	  vie.	  

	  

Le	  projet	  d’École	  de	  gestion	  :	  	  C’est	  pour	  l’autome	  !	  
Le	  processus	  de	  changement	  de	  désignation	  de	  la	  Faculté	  a	  officiellement	  été	  entamé	  le	  18	  janvier	  dernier.	  
Conformément	  aux	  statuts	  de	  l’Université,	  un	  comité	  a	  été	  formé	  en	  vue	  de	  faire	  une	  recommandation	  quant	  
à	  la	  nouvelle	  désignation.	  Le	  comité	  a	  rendu	  son	  rapport	  le	  19	  mars	  et	  a	  recommandé	  à	  l’unanimité	  de	  retenir	  
la	   désignation	   EN cole	   de	   gestion.	   Parmi	   les	   arguments	   avancés	   pour	   retenir	   la	   nouvelle	   désignation,	  

mentionnons	   que	   celle-‐‑ci	   renforce	   notre	  
positionnement	  pratique,	  s’inscrit	  dans	  une	  tendance	  
nationale	   et	  mondiale,	   couvre	   l’éventail	   des	   champs	  
disciplinaires	  offerts	  à	  la	  Faculté,	  se	  traduit	  facilement	  
en	   anglais	   et	   laisse	   de	   la	   place	   pour	   l’ajout	   d’un	  
éventuel	  nom	  de	  donateur.	  	  

Le	   29	   septembre	   prochain,	   nous	   profiterons	   de	   la	  
clôture	   des	   activités	   du	   60e	   anniversaire	   pour	  
procéder	  officiellement	  au	  changement	  de	  nom	   lors	  
d’une	  activité	  spéciale	  avec	  les	  étudiantes	  et	  étudiants	  
et	  les	  membres	  de	  la	  communauté	  facultaire.
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Au	  cours	  de	  la	  prochaine	  année,	  la	  Faculté	  d’administration	  souhaite	  resserrer	  ses	  liens	  privilégiés	  avec	  les	  
gouverneurs.	  Pour	  ce	  faire,	  elle	  entend	  profiter	  du	  projet	  d’École	  de	  gestion	  pour	  donner	  un	  nouveau	  souffle	  
à	   la	   FRAUS,	   accroître	   l’implication	   des	   gouverneurs	   dans	   les	   activités	   de	   l’École	   de	   gestion	   et	   inciter	   les	  
gouverneurs	  à	  appuyer	  un	  projet	  majeur	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  campagne	  D’Avenirs	  et	  de	  passions.	  

	  

Profiter	  du	  projet	  d’École	  de	  gestion	  pour	  donner	  un	  nouveau	  
souffle	  à	  la	  FRAUS	  
Pour	  mieux	  mettre	  en	  valeur	  la	  contribution	  des	  gouverneurs	  au	  développement	  de	  l’École	  de	  gestion	  et	  tirer	  
profit	  de	  l’expertise	  de	  celles-‐‑ci	  et	  de	  ceux-‐‑ci,	  nous	  avons	  proposé	  lors	  de	  l’Assemblée	  générale	  d’autoriser	  la	  
création	   du	   Bureau	   des	   gouverneurs.	   Cette	   nouvelle	   désignation	   serait	   dorénavant	   utilisée	   dans	   nos	  
communications	  à	  la	  place	  de	  FRAUS.	  Par	  ce	  changement,	  nous	  souhaitons	  d’une	  part	  mettre	  de	  l’avant	  que	  
la	  contribution	  des	  gouverneurs	  au	  développement	  de	  la	  Faculté	  peut	  prendre	  des	  formes	  autres	  que	  celles	  
généralement	   associées	   à	   une	   Fondation.	   D’autre	   part,	   l’acronyme	   FRAUS	   n’est	   pas	   très	   évocateur,	   en	  
particulier	   pour	   un	  public	   externe.	  Au	   cours	   des	   prochains	  mois,	   nous	   allons	   travailler	   à	   développer	   une	  
stratégie	  de	  communication	  pour	  le	  Bureau	  des	  gouverneurs.	  

	  

Accroître	  l’implication	  des	  gouverneurs	  dans	  les	  activités	  de	  
l’École	  de	  gestion	  
Afin	   de	   favoriser	   l’implication	   des	   gouverneurs,	   lors	   de	   l’AGA,	   nous	   avons	   procédé	   à	   la	   création	   de	   deux	  
comités.	   Chaque	   comité	   est	   composé	   d’un	   représentant	   du	   CA	   de	   la	   FRAUS,	   d’une	   personne	   ressource	   à	  
l’interne	  de	  la	  Faculté	  et	  de	  gouverneurs.	  	  

Le	   comité	   VIP	   a	   pour	   mandat	   de	   Valoriser	   l’expertise	   de	   nos	   gouverneurs,	   Inviter	   les	   gouverneurs	   à	  
s’impliquer	  et	  Présenter	  nos	  gouverneurs.	  Il	  est	  composé	  de	  Sylvie	  Mercier,	  administratrice,	  Mario	  Lavallée,	  
professeur	  au	  département	  de	  finance,	  Louis	  Côté,	  directeur	  du	  Pôle	  d’intelligence	  d’entreprise,	  Gaétan	  Soucy,	  
gouverneur,	  Marc	  R.	  Lacroix,	  gouverneur.	  

SYLVIE	  MERCIER	  
ADMINISTRATRICE	  

GAÉTAN	  SOUCY	  
GOUVERNEUR	  

MARIO	  LAVALLÉE	  
PROFESSEUR	  

LOUIS	  CÔTÉ	  
PROFESSEUR	  
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Le	  comité	  Gala	  a	  pour	  mandat	  d’organiser	  un	  gala	  biannuel	  des	  gouverneurs	  et	  d’inciter	  les	  gouverneurs	  à	  
participer	   au	   Gala	   du	   rayonnement	   organisé	   par	   l’Université	   de	   Sherbrooke.	   Il	   est	   composé	   de	   Vincent	  
Cloutier,	  membre	  du	  CA,	  Olivier	  Désilets,	  gestionnaire	  philanthropique,	  Denis-‐‑Robert	  Élias,	  gouverneur.	  

	  

VICENT	  CLOUTIER	  
ADMINISTRATEUR	  

DENIS-‐ROBERT	  ÉLIAS	  
GOUVERNEUR	  

OLIVIER	  DÉSILETS	  
GESTIONNAIRE	  

PHILANTHROPIQUE	  

	   	   	  
	  

Appuyer	  un	  projet	  majeur	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  campagne	  
D’Avenirs	  et	  de	  passions	  
Lors	   de	   l’AGA,	   il	   a	   également	   été	   convenu	  que	   les	   gouverneurs	   seraient	   invités	   à	   appuyer	   un	  des	   projets	  
majeurs	  de	  la	  campagne	  D’Avenirs	  et	  de	  passions.	  	  Le	  choix	  s’est	  arrêté	  sur	  le	  projet	  d’accélérateur	  de	  création	  
d’entreprises	  de	  service.	  Ce	  projet	  a	  été	  retenu	  pour	  plusieurs	  raisons	  :	  l’entrepreneuriat	  est	  une	  priorité	  pour	  
le	  Québec,	  l’intérêt	  des	  gouverneurs	  pour	  l’entrepreneuriat	  a	  été	  noté	  lors	  du	  Forum	  Vers	  une	  école	  de	  gestion	  
tenu	   en	   décembre	   2013,	   le	   secteur	   des	   services	   et	   du	   commerce	   représente	   plus	   de	   70	   %	   de	   l’activité	  
économique	   et	   le	   projet	   d’accélérateur	   permettra	   aux	   gouverneurs	   de	   s’impliquer	   de	   différentes	   façons,	  
notamment	   à	   l’étape	  de	   conception	  ou	   en	   tant	   que	   coach/mentor,	   donateur,	   relayeur	   ou	   investisseur.	  Un	  
comité	  de	  pilotage	  du	  projet	  a	  été	  formé.	  Il	  est	  composé	  du	  doyen,	  de	  Luc	  Tanguay,	  administrateur,	  Sylvie	  
Raymond,	  administratrice	  et	  Pierre	  Marcoux,	  gouverneur.	  

	  

SYLVIE	  RAYMOND	  
ADMINISTRATRICE	  

LUC	  TANGUAY	  
ADMINISTRATEUR	  

PIERRE	  MARCOUX	  
GOUVERNEUR	  

FRANCOIS	  CODERRE	  
DOYEN	  
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Bon	  été	  !	  
	  

	  
	  

	  

Au	  plaisir	  de	  vous	  voir	  le	  14	  octobre	  2016	  au	  
Gala	  du	  60e	  anniversaire	  de	  la	  Faculté	  !	  

	  

	  

	  

	  


